
 

Protokoll der 88. ordentlichen Jahresversammlung des Kynologischen Vereins Frauenfeld  
vom Freitag, 15. März 2024, 19.30h im Restaurant Krone, Pfyn 

 
Traktandenliste:  

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler / Traktandenliste 
2. Protokoll der Jahresversammlung 2023 
3. Jahresbericht der Präsidentin 
4. Jahresberichte der Hauptausbildungsleiter 
5. Jahresrechnung 2023 
6.  Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2025 
7.  Wahl der Rechnungsrevisoren 
8.  Ehrungen 
9.  Varia 

 
 
1 Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler / Traktandenliste  
Regula Jung begrüsst alle herzlich zur Jahresversammlung 2023 des Kynologischen Vereins Frauenfeld im altbekannten 
Lokal Krone Pfyn.  
Bei der Traktandenliste hat sich leider ein Fehler eingeschlichen, die Gruppe Erziehungsbereich gibt es nicht mehr, dafür 
ist die Aufbaugruppe nicht aufgeführt. Selbstverständlich werden wir den Bericht dieser Gruppe trotzdem hören, anstelle 
des Erziehungsbereichs. Regula entschuldigt sich für das Versehen, und die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
Somit eröffnet Regula Jung die Jahresversammlung des KVF 2024. 
Entschuldigt haben sich ca. 110  Vereinsmitglieder, anwesend sind 73 Mitglieder, das absolute Mehr beträgt somit 37 
Stimmen. Conny Gross und Christina Kirsch werden als Stimmenzählerinnen vorgeschlagen und einstimmig mit Applaus 
gutgeheissen. 
Dem Team um Heidi, das uns mit einem feinen Essen versorgen wird, wird mit einem grossen Applaus und einem Blu-
menstrauss gedankt. 
 

2 Protokoll der Jahresversammlung 2023 
Das Protokoll von Anja Bohner wird einstimmig gutgeheissen und verdankt. 

3 Jahresbericht der Präsidentin  
Die erste Präsidentin des KVF verliest, ergänzt durch einige Fotos,  ihren 16. Jahresbericht :   
Unter der Leitung von Pascale & Jana wurde die Frühlingsprüfung des KVF am 15. April 2023 durchgeführt.  
Und nur eine Woche später, am 23. April, führte die Obedience Gruppe unter Claudia und Jeannette eine weitere schöne 
Prüfung durch. 
Petrus war wieder einmal auf der Seite des KVF! Mit vielen Helfer:innen aus allen Gruppen fand am sonnigen Samstag, 
dem 6. Mai, der Frühjahrsputz unseres Vereinsgeländes statt – KVF-Power pur! Gleichzeitig gab es Neuigkeiten bezüglich 
der Schlüsselverwaltung: Hier wurde nach langer, langer Zeit wieder einmal reiner Tisch und neue Schlüssel gemacht, 
die nummeriert und persönlich an die aktuellen HALs und (nach Bedarf) ihre Übungsleiter verteilt wurden.  
Am Auffahrtsdonnerstag fand die erste Abend IBGH-Prüfung im KVF statt. Die neun Startenden wurden von Patrick Naef 
und Dario Schneider gerichtet. Organisiert und geleitet wurde die Prüfung von Astrid Haltner, ebenfalls waren Pascale 
und Jana als Organisatorinnen engagiert. 
Ein weiteres Highlight war die Teilnahme des KVF mit zwei Gruppen am NOV-Gruppenwettkampf in Schaffhausen. In der 
KVF Gruppe A starteten Jana Marti mit Moby, Pascale Meier mit Churchill und Daniel Ryavec mit Uwex. Als Gruppe KVF 
B startete die Vorstandsdelegation Hanspeter Deflorin mit Maylo, Urs Schönenberger mit Oxana und Regula Jung mit Irpa 
und Joker Uri. Beide Gruppen gaben ihr Bestes, und die KVF Gruppe A erreichte schliesslich sogar den zweiten Rang!  
Im Sommer, vom 20. bis 23. Juli, fanden in Dänemark die European Open (EO) statt, wo Sabrina Cuthbert mit Kinja sich 
für das Finale qualifizierte und dort einen grossartigen 12. Platz erlaufen konnte! 
Der Herbstbeginn brachte auch schon die nächsten Erfolge: Am 16. September fand die Rule-Prüfung, bestens organisiert 
von Pascale Meier und ihrem Team und mit den Vereinsinternen Richterinnen Astrid Haltner und Luana Tonoli statt.  
Am 23. September wurden dann die Vereinshelden durch das Sportnetz Frauenfeld geehrt. Für unseren Verein wurde 
Marianne Schönholzer bei diesem Anlass geehrt. Vorschläge für 2024  sind willkommen und dürfen dem Vorstand ge-
meldet werden!  
Mit der Herbstprüfung des KVF und der integrierten NOV-Meisterschaft ging der letzte grössere Anlass des Vereinsjahr 
am 9. Dezember über die Bühne. Rekordverdächtige 18 Teilnehmer vom KVF starteten und Debby und ihr OK sorgten 
für einen reibungslosen Ablauf. 
Diverse Mitglieder haben auch 2023 an Schweizermeisterschaften ihr Bestes gegeben – in Obedience, Agility, IBGH, BH, 
Sani… Besonders hervorzuheben ist dabei Pascale Meier mit Churchill, die an der Retriever-SM gar den Schweizermeis-
tertitel abräumte – herzliche Gratulation! 
Seit Januar 2024 erfreuen wir uns nun über den neuen Auftritt unserer Website. Besonders der Belegungsplan ist eine 
Bereicherung! Regula dankt Jana und Pascale recht herzlich für die Umsetzung! 



 

Am 23. Februar wurde Astrid Haltner an der DV der NOV zum Vorstandsmitglied gewählt. Auch ihr gratuliert die Präsi-
dentin und freut sich, dass unser Verein so auch in diesem Gremium vertreten ist! Astrid ist neu für das Kurswesen zu-
ständig und in dieser Funktion offen für Vorschläge. 
In sechs Sitzungen hat schliesslich auch der Vorstand KVF durchs Jahr die laufenden Vereinsgeschäfte erledigt. Regula 
betont wie wertvoll es ist, so einen engagierten Vorstand zu haben und dankt auch ihm mit einem kleinen Geschenk für 
die große Arbeit, bevor sie ihren Dank an sämtliche Vereinsmitglieder für ihr Engagement und ihr Vertrauen ausspricht.  
 
 
Die Vizepräsidentin Kathrin Herzog lässt den Jahresbericht der Präsidentin durch einen grossen Applaus genehmigen.  
 
 
4    Jahresberichte der Hauptausbildungsleiter  
 
Die Jahresbe richte  der  Hauptausbildungsl ei ter fü r di e Grupp en werden verl ese n.   
Sie können auf  der Websei te  des Ve rei ns i m Origi nalton nachgelese n werde n .  
 
Welpengruppe  (Remo Lanaro) 
Junghundegruppe  (Martina  Felix)  
Aufbaugruppe (Debby Gisler)  
Sportaufbaugruppe  (Dani  Ryavec )  
Jugend und  Hund  (Markus Hagenbüchle ) 
Familienhunde  (Anja  Ju ng )  
Plauschhundegruppe (Ast rid Sasso für  Remo Ve tterli )    
Spass-Sport  (Marianne Schönholzer) 
Obedience  (Jeannette  Leutwiler)  
Agi li ty  (Regula  Jung )  
Fun-Agi li ty  (Iris  Salzmann fü r Nicole  Mül le r)  
Begleithunde  (Béa Burri  für Ralph Dinkel)  
Sanitätshunde (Davina  Dahlhaus für die  Mittwochsgruppe ,  Bea Kräutli  für die  Wochenendsgruppe ) 
Sporthu nde (Tanja  Bruno ld)  
IBGH (Michael Biefer) 
 
 
Verdankung  der Hauptausb ildungsle ite r:innen  
Regula dankt allen Funktionären und vor allem auch allen Hauptausbildungsleiter:innen für ihren unermüdlichen Einsatz 
im letzten Jahr bei Wind und Wetter. Allen Hauptübungsleiter:innen wird ein kleines Geschenk übergeben.  
 
5 Jahresrec hnung 2023 
Remo Lanaro erklärt die Jahresrechnung. Es gab einen schönen Gewinn von fast 8000.- Franken. Dieser erklärt sich vor 
allem durch ein Jahr ohne spezielle Ausgaben, ausser der neuen Schlüssel.  
Fast 6000.- Franken haben die Welpen- und Junghundegruppe eingebracht. Auch die Klubhütte hat das erste Mal über-
haupt Gewinn abgeworfen.  Eventuell geht das Bezahlen leichter dank Twint. 
Marion Zanker verliest als 2. Revisorin, anstelle der 1. Revisorin Claudine Rengel, die sich entschuldigen musste, den 
Revisorenbericht: Die Buchhaltung durch den Kassier ist sauber und übersichtlich, ja sensationell geführt. Sie wurde 
stichprobenartig überprüft. Marion und Claudine beantragen, die Jahresrechnung zu genehmigen, dem Kassier für seine 
genaue Arbeit zu danken, und ihn zu dechargieren. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und Remos Arbeit 
mit einem grossen Applaus verdankt. 
Auf die Revisorinnen wartet ein Blumenstrauss.  
 
6 Festsetzung der Mitgliederbeiträge für  das Jahr 2025  
Der Vorstand empfiehlt, die Mitgliederbeiträge von 25.- für Jugendliche bis 18 Jahren und 50.- für ordentliche Mitglieder 
beizubehalten. Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. Weiterhin werden Administrationsgebühren von 20.- 
respektive 50.- beim Eintritt in den Verein erhoben.  
 
 
7  Wahl der Rechnung sre visoren  
Claudine Rengel scheidet als Revisorin aus, Marion Zanker wird somit 1. Revisorin, Susanne Sayer rückt als 2. Revisorin 
nach. Um das Team wieder komplett zu machen, wird Ruth Grob, langjähriges Mitglied der Agilitygruppe und Mitglied 
der Aufbaugruppe, als Ersatz Revisorin vorgeschlagen und mit Applaus gewählt. 
Bewerbungen fürs nächste Jahr sollen bitte, in Anbetracht des jeweiligen Ansturms, frühzeitig eingereicht werden. 
 
 
  



 

8      Eh rungen  
Als nächstes ehrt er Verein diejenigen Mitglieder, welche 25 Jahre ununterbrochen Mitglied vom KVF sind :  
Wüthrich Michaela, Langrüti 3, 8553 Eschikofen (entschuldigt) 
Thalmann Frank, Breitestrasse 7, 8588 Zihlschlacht (entschuldigt) 
Brunold Tanja, Straussbergstrasse 17, 8570 Weinfelden 
Ehrat Mirjam, Obere Bergstrasse 232, 8820 Wädenswil  
Kirsch Christina, Langwiesenstrasse 40, 9535 Wilen bei Wil  
Scheurer Renate, Neuhauserstrasse 133B, 8500 Frauenfeld 
Waldner Margrit, Mönchhof, 8526 Oberneunforn  
 
Ihnen schenkt der Verein von nun an den Jahresbeitrag, und die Einzahlung wird somit für sie freiwillig. 
 
Ein Mitglied ist nun sogar schon seit genau 50 Jahren Vereinsmitglied und wird für ihre Treue mit einem Blumenstrauss 
ganz besonders gewürdigt : Es ist dies Elsbeth Tromp. 
 
Vier weitere Vereinsmitgliedern sollen nach den offiziellen Ehrungen noch ganz speziell erwähnt werden.  
Es ist dies zuerst Remo Vetterli, der still und fleissig die Webseite des Vereins im Hintergrund über Jahre hinweg betreut 
und gepflegt hatte. Ihm soll ein grosser Applaus gelten, jetzt, wo er diese Arbeit seit kurzem abgeben durfte Regula über-
reicht einen Geschenkkorb an die Übungsleiter der Plauschhundegruppe, die diesen ehrenvoll übergeben werden. 
Die Webseite übernommen haben, wie schon erwähnt, zwei junge Frauen, Jana und Pascale, die sicher nicht umsonst fast 
schon eine Dauererwähnung an der heutigen Jahresversammlung hatten. Der Vorstand freut sich sehr über das grosse 
Engagement an verschiedenen Ecken, und insgesamt auch über den hübschen neuen Internetauftritt, den sie dem Verein 
verschafft haben. Regula überreicht beiden einen Blumenstrauss. 
Zuletzt liegt es ihr am Herzen, einen weiteren Dank auch wieder einmal in diesem Rahmen auszusprechen : Präsidentin-
nen-Papi Dani Jung steht dem Verein immer zur Verfügung, wenn rechtliche Fragen aufkommen und hat dafür einen 
herzlichen Applaus mehr als verdient! 
 
 

9 Varia 
 
Folgende Anlässe des KVF stehen 2024 an : 
11.05.2024 – Hüttenputz 
01.06.2024 – 2. FCI-IGP Ausscheidung 
09.06.2024 – NOV-Gruppenwettkampf Kreuzlingen 
20.10.2024 – Rule-SM 
 
Ausblick 2025 
Voraussichtlich EO-Quali Agility KVF 
SM SKG 2025 Bischofszell 
 
Die nächste Jahresversammlung findet am 21. März 2025, wiederum in der Krone Pfyn, um 19.30h statt. 
 
Regula übergibt das Wort den Mitgliedern.  
 
Markus Hagenbüchle : Es gibt eine Anfrage der Stadt Frauenfeld für eine Beteiligung des KVFs am Ferienpass, welcher 
vom 5.-20. Oktober 2024 stattfinden wird. In der Regel sind es um die 50 Kinder, das schafft das JuHu nicht alleine. Er 
bittet die Gruppen um einen Bescheid bis zum 10. April, ob sie ebenfalls mithelfen würden.  
 
Zuletzt spricht die Präsidentin noch einmal einen Dank aus an alle Anwesenden für ihre Disziplin, wünscht einen ganz 
schönen, geselligen Abend und erklärt die 88. Jahresversammlung für beendet.  
 
 

 
 

Pfyn, 15. März 2024, Anja Bohner 
 



Jahresberichte aus den Trainingsgruppen :  

  

Welpengruppe 

Remo Lanaro, kurz und knackig wie immer :  

Es gibt nichts Spezielles. 

Er bedankt sich herzlich bei seinen Assistentinnen Jeanette Bischof, Iride Ostertag, 

Marianne Schönholzer die ihm immer zur Seite stehen, wenn er sie auf dem 

Übungsplatz braucht. 

  

Junghundegruppe  

Martina Felix erzählt, zwar als HAL aber quasi stellvertretend für ihre Übungsleiterin, 

Jacqueline Schöni, die den Bericht verfasst hat :  

Der Junghundekurs verlief im letzten Jahr sehr gut. Unser Ziel ist es, den Teilnehmern 

anhand von abwechslungsreichen Aufgaben und Übungsplätzen einen fairen und 

konsequenten Umgang mit ihrem Hund zu vermitteln. Dabei gehen wir auch individuell 

auf die aktuellen Bedürfnisse der teilnehmenden Teams ein Bis Anfang Mai wurde der 

Kurs zu Zweit geleitet, danach ging Martina in die Mutterschaftspause. Ende Juni 

wechselte der Kurstag auf Dienstag und ein erhöhtes Aufkommen von 

Kursteilnehmern führte dazu, dass jeweils drei Lektionen durchgeführt wurden. Als die 

Umstellung auf den Winter stattfand, wurde der Dienstag als zusätzlicher Kurstag 

beibehalten, um allen Kursanfragen gerecht zu werden. 2023 durfte ich 91 Lektionen 

mit total 49 Teilnehmern durchführen. 

 

Aufbaugruppe  

Debby Gisler : 

Die Aufbaugruppe umfasst zurzeit ca. 30 Teilnehmer. 

Auf Platz sind wöchentlich ca. 15 Teams. 

Seit dem Tageswechsel, von Mittwoch auf Freitag können wir den ganzen Platz des 

KVF Geländes nutzen, das freut uns. 

Wir sind erfreut auf ein tolles Jahr zurückblicken zu können, wir bedanken uns bei 

unseren teilnehmenden Teams und hoffen, dass auch dieses Jahr wieder viele tolle 

Erinnerungen zurücklässt. Auch möchte ich bei unseren Übungsleitern bedanken. 

Danke dass Ihr bei Wind- und Wetter dabei seid        

Die Leitung der Gruppe übernehmen noch immer Roger Forrer, Pascale Meier, Jana 

Marti, Astrid Haltner, und ich. 

Wir trainieren meist im Wechsel an verschiedenen Posten, bestehend aus UO, 

Gruppentraining, Milieu, Sozialarbeit, Bindung.  

Im Sommer 23 konnten wir dank Roger Forrer und Tanja Brunold wieder auf dem 

Gelände der Sonderschule Glarisegg das Wassertraining durchführen. Viele Teams 

waren vor Ort und genossen den Tag mit ihren 4-Beinern und der Gruppe am 

Untersee. Wir hoffen, auch dieses Jahr wieder ein Wassertraining anbieten zu 

können. 

Wir freuen uns auf weitere tolle Momente  

 



 

Sportaufbaugruppe  

Dani Ryavec :  

Die Sport-Aufbaugruppe besteht seit April 2023 und bei uns trainieren meist zwischen 

8 und 10 Teams. 

Ziel unserer Gruppe ist es, den Teams die Grundlagen der Unterordnung, Führigkeit 

und Fährtenarbeit zu vermitteln, sodass sie anschliessend in eine der Sportgruppen 

übertreten können. Alle Teams arbeiten mit viel Freude und sind auch sehr engagiert 

bei der Arbeit. 

Letztes Jahr bestanden einige unserer Teams die BH 1 oder BH/VT Prüfung und auch 

dieses Jahr sind wieder Prüfungen geplant. Herzliche Gratulation nochmals! 

Auch durften bereits 3 Teams in die Begleithundegruppe übertreten und wurden dort 

erfolgreich und mit Freuden aufgenommen. 

Wir hoffen, dass die Teams auch weiterhin so gut und erfolgreich betreut und begleitet 

werden, wie in der Sport-Aufbaugruppe. 

Wir hoffen auch dieses Jahr wieder auf ein sportliches, motiviertes und lernreiches 

Trainingsjahr mit unseren Teams. 

Ich bedanke mich ganz herzlich bei Pascale Meier, die mich immer zuverlässig und 

mit viel Sachverstand bei den Trainings unterstützt 

 

 

Jugend und Hund 

Markus Hagenbüchle fasst sich kurz :  

Es wurde weiterhin am Mittwoch in drei Gruppen mit ungefähr 12-15 Teams trainiert. 

Nach dem traditionellen Chlausabend ging es  in die Weihnachtspause bis Anfang 

März, das war aber doch etwas lange, und wird wohl nicht so wiederholt werden 

nächstes Jahr. 

 

 

Familienhunde  

Anja Jung:  

Das Jahr 2023 war für die Familienhundegruppe ein Jahr voller regelmässiger 

Aktivitäten, Erfolge und Gemeinschaft. Zu Beginn des Jahres kamen wieder die 16 

Hundeteams zusammen zum Training, wie auch 2023. Die Gruppe erfreut sich 

äusserster Beliebtheit und wir führen weiterhin eine Warteliste, da wir mit nur 2 

Leiterinnen an unsere Grenzen stossen. Im Jahr 2023 haben wir eine Vielzahl von 

Veranstaltungen und Aktivitäten organisiert, darunter wöchentliche Hundetrainings, 

Ausflüge in die umliegende Natur sowie gemeinsame Spaziergänge. Einige 

Höhepunkte waren sicher die Teilnahme von zahlreichen Hundeteams an 

verschiedenen Militarys mit auch sehr guten Erfolgen. Wir danken nun dem gesamten 

Vorstand und der Sanitätshundegruppe, die auch mittwochs nachmittags trainiert, für 

die gute Zusammenarbeit und natürlich einen speziellen Dank an Monika Schäubli, die 

jeden Mittwochnachmittag für ein abwechslungsreiches Training sorgt. 

 



Nach einer wohlverdienten Winterpause startete die Familienhundegruppe wieder voll 

motiviert Ende Februar. Das Training findet wöchentlich am Mittwochnachmittag statt. 

Es ist eine gut ausgelastete Gruppe, mit jeweils 12-16 Teams auf der Allmend. Im 

Training geht in erster Linie um gute Bindung, Grundgehorsam und Spass ohne 

Prüfungsstress. Ebenfalls steht jede Woche ein Agility Parcours zur Verfügung und wir 

vermitteln Spass am Agi und die traditionellen gemeinsamen Rudelspaziergänge nach 

dem eigentlichen Training sowie dasanschliessende Zusammensitzen runden den 

Nachmittag ab. Regelmässig nehmen Teams erfolgreich an Militarys teil. Anja bedankt 

sich herzlich bei Monika, die sie in der Gruppe unterstützt, und beim gesamten 

Vorstand und dem Hüttenwart Urs für die gute Zusammenarbeit und die Freiheiten, die 

sie der Gruppe gewähren. 

 

Plauschhundegruppe 

Astrid Sasso für Remo Vetterli :   

 

In der Plauschgruppe dürfen wir wieder einmal auf ein schönes, unfallfreies 

Jahr zurückblicken. Die Gruppe zählte plus/minus 26 Teams, wobei meist so 

ca. 12 bis 18 Teams auf dem Platz waren. Weiterhin kommunizieren wir mit 

unseren Plauschhündeler/innen per WhatsApp. Jeder ist gut und schnell 

informiert, was, wo, wann stattfindet. Die Teams, welche an der Übung 

teilnehmen möchten, melden sich jeweils an, was uns die Organisation massiv 

erleichtert. 

Das Leiterteam besteht nach wie vor aus Remo Vetterli als HAL, Felix 

Sommerer und mir. Wir sind in der komfortablen Lage, immer mindestens auf 

zwei Leiter zählen zu können, welche die Übungen leiten. Diese bestehen 

meist aus einem Teil Unterordnung/Führigkeit und einem Teil Plauschposten. 

Dabei sollen die Teams zwar "de Plausch" haben, aber gleichzeitig soll auch 

die Beziehung Mensch/Hund vertieft und das Vertrauensverhältnis gefördert 

werden. 

Nachdem wir uns auch während der Winterpause im Januar 2023 gelegentlich 

zu einem gemeinsamen Spaziergang getroffen haben, haben wir den 

Übungsbetrieb am 2. März 2023 wieder aufgenommen. Wir hatten viele 

spannende und für Hunde und Hundeführer lehrreiche Übungen, meistens auf 

der Allmend. Jeden 4. Donnerstag trafen wir uns zum gemeinsamen Laufen, 

entweder in der Stadt, im Murg-Auen-Park oder im Auenfeld. In der kälteren 

Jahreszeit hielten wir anschliessend auch ab und zu beim Glühweinstand, um 

uns wieder aufzuwärmen. 

Am 29. Juni 2023 fand unser traditionelles Bräteln im Heerenberg statt. Auch 

unsere Hunde waren mit von der Partie und haben sich wohl auch den einen 

oder anderen Fleischhappen ergattert. 

Während der Sommerpause trafen wir uns etliche Male zu gemeinsamen 

Spaziergängen mit unseren Hunden, und dank des herrlichen Sommers meist 

auch mit erfrischendem Badeplausch für Zwei- und Vierbeiner. 

Am 7. Dezember 2023 fand unser Weihnachtsessen im Restaurant 

"Stählibuck" statt. Mit einem tollen Fondue Chinoise liessen wir das 



Vereinsjahr 2023 gemütlich ausklingen und gingen in die Winterpause. 

 

die in der Plauschgruppe alles organisiert. Er verliest auch ihren Bericht : Die Gruppe 

mit ca. 28 Teams, wobei meist 12-18 Teams auf dem Platz waren, blickt auf ein gutes, 

unfallfreies Jahr zurück. Die Kommunikation verläuft unkompliziert über Whatsapp, 

was die Organisation massiv erleichtert. Das Leiterteam besteht nach wie vor aus 

Remo Vetterli als HAL, Felix Sommerer und Astrid Sasso, von denen immer 

mindestens zwei auf dem Platz stehen können für die Übungen, die meist aus einem 

Teil Unterordnung/Führigkeit und einem Teil Plauschposten bestehen. Dabei sollen 

die Teams zwar "de Plausch" haben, aber gleichzeitig die Beziehung Mensch/Hund 

vertieft und das Vertrauensverhältnis gefördert werden. Neben den Übungen auf dem 

Platz geht die Gruppe jeweils einmal im Monat gemeinsam spazieren, wobei auch mal 

ein Stopp beim Glühweinstand eingelegt wird. Auch Bräteln, Badeplausch für 6 Beine, 

Weihnachtsessen ergänzen das abwechslungsreiche und gesellige Jahr dieser 

fröhlichen Gruppe.  

  

 

Spass-Sport 

Marianne Schönholzer : 

Wir SpassSpörtler sind halt schon die Coolen vom Verein! (Aussage eines 

Gruppenmitglieds) 

Bluff beiseite; das sagt doch hoffentlich jede Gruppe unseres Vereins von sich!? 

Seit 10 Jahren besteht das SpassSport-Angebot und wird rege genutzt. 

Eingeschriebene Teams am Montagvormittag sind, Stand heute, 39 und am 

Freitagabend 12. 

Angeregt und aufgegleist von SpassSport-Seite führte Tierärztin Julia Schlatter am 22. 

April einen Samstagvormittagskurs, offen für alle Vereinsmitglieder, zum Thema 

«Nothilfe beim Hund» durch. 

Nebst den wöchentlichen Trainings fand am 29. April ein zusätzliches 

Samstagvormittags-Training für die Wettkämpfer statt. Alle 6 Startenden in Uster bzw. 

Werdenberg kehrten erfolgreich zurück. 

Vom Neueinsteiger bis zum Wettkämpfer bewegen sich Zwei- und Vierbeiner mit 

gutem Geist auf und neben dem Platz. Ich schätze den respektvollen Umgang aller 

Teams untereinander und erfreue mich an der grossen Vielfalt von Mensch und Hund. 

Gaby Bradley nimmt Neueinsteiger in ihre Obhut und gibt ihnen kompetente und 

erfolgreiche Anweisungen. Für ihre wertvolle Unterstützung entbiete ich ihr ein grosses 

Danke. 

Danken möchte ich auch allen Vorstandsmitgliedern für ihren Einsatz zugunsten 

unseres Vereins und der Klubhüttenputzfee. 

 

 

Obedience 

Jeannette Leutwiler : 11 Hundeführerinnen mit insgesamt 15 Hunden trainierten 

wiederum fleissig, nahmen an Turnieren teil und feierten schöne Erfolge und wurden 

mit dem Aufstieg in die nächste Klasse belohnt. Zu viert reisten wir mit 5 Hunden 



nach Muttenz an die SM. Simona und Loreen konnten sich als Schweizer 

Meisterinnen im FCI 1 feiern lassen. Momo und vor allem ich freuten sich über den 3. 

Rang im FCI 2. Die guten Resultate unserer Gruppe an der SM wurden mit dem 9. 

Rang von Claudia und Lani (FCI2) abgerundet. Auch im FCI3 erreichte Simona mit 

Jorie ein ansprechendes Resultat. Ursis Maxx hat seine Aufgabe etwas zu kreativ 

gelöst.  

Endlich konnte auch unser Trainingsweekend in Löffingen wieder stattfinden. Mit 

Renate Tribus haben wir eine kundige Trainerin gefunden, die uns mit ihren Tipps 

immer wieder zu begeistern weiss. Zudem trafen sich im Oktober 10 Teams zu 

einem weiteren Training mit Renate. Ein grosses Dankeschön gebührt Claudia, 

welche jeweils viel Zeit und Herzblut in perfekt organisierte Trainingsanlässe 

investiert. 

Das Vereinsjahr liessen wir bei einem feinen Essen mit etwas «wunderlicher» 

Bedienung im Restaurant Scharfes Eck ausklingen. 

Nun hoffen wir auf ein geselliges und erfolgreiches 2024. Bereits freuen wir uns 

wieder auf das Trainingsweekend in Löffingen mit Renate. Auch ist wieder ein 

Seminar im Oktober geplant.  

Dank an Vorstand, Claudia (Organisation Trainingsweekend) und Ursi (Aushilfe) ! 

 

 

 

Agility 

Regula Jung berichtet :  

Sehr gschätzte Vorstand, liebi Mitgliederversammlig. Es Logo vom Agility het sich vo 

1992 bis Hüt doch echli verändertet.. Au sHAL-Team het endi letschts Vereinsjohr 

gänderet. dLeitig het vode Sabi Stiefel und de Jasmin Abt het gwechslet zumene 

Drüerteam us Susane Sayer, Ariane Söhner und mir. 

Mir hennd e usserordentlich motivierti Gruppe mit enere sehr grosse Rassevielfalt. 

Mittlerwiile sind 40 aktivi Teams bi üs regelmässig im Training. Tanja Rupper und 

dEsther Riederer hennd endi 2023 ihres Amt als Agi-Üebigsleiterinne abgleit, defür 

hennd mir mit de Arlett Lang, de Conny Gross, de Ines Rappold und ab dem Johr no 

de Nikki Stössinger vier neui engagiert Fraue chönne für das Amt gwünne. Im 

Summer trainiered mir uf em wunderschöne Gländ vo üsem Verein, im Winter törfed 

mir in Müllheim im Wiigärtli ufem Ponyhof zu Gast si. Als Fortbildung für unsere 

Übungsleiterinnen haben wir letztes Jahr ein Trainerseminar mit Alice LaForce 

organisiert. 

Auch im vergangenen Vereinsjahr haben viele unserer Gruppe erfolgreich an 

Prüfungen teilgenommen – der grösste Erfolg wie bereits gehört ist sicherlich die EO-

Teilnahme von Sabi Stifel mit Kinja – nochmlas herzliche Gratulation! Zudem an 

dieser Stelle auch dir ein Danke, dass du unsere eigene Website immer auf dem 

aktuellen Stand hälts. 

Unsere Emma, die Tochter von Arlette hat sich qualifiziert für die 

Jugendeuropameisterschaft : Jetzt schon viel Glück!! 

Ein Höhepunkt für unsere Agigruppe ist sicherlich das Weihnachtsessen: Danke 

Margrit und Hansjörg für den wiederum grandiosen Abend. Danke an alle unsere 



Übungsleiterinnen für den grossen Einsatz das gesamte Jahr! Euer HAL-Team: 

Ariane, Susanne und Regula 

 

 

Fun-Agility 

Iris Salzmann verliest den Bericht von  Nicole Müller :  

Im 2023 haben wir wieder ganzjährig trainiert, im Winter in Müllheim, ab Ende März 

bis Oktober auf dem Übungsplatz bei der Klubhütte. Die Anfängergruppe ist 

mittlerweile gut im Team integriert, Iris hat mit einer neuen Aufbaugruppe gestartet. 

Aus Kapazitätsgründen wurde auch im Winter in 2 Gruppen trainiert, in der 

Aufbaugruppe sind es 6 Teams unter der Leitung von Iris Salzmann, in der 

Fortgeschrittenengruppe 7 Teams unter der Leitung von Leah Wüthrich. 

Stellvertretung macht bei beiden Gruppen Riana Lutz. Allen Leiterinnen ein 

herzliches Dankeschön für ihren unermüdlichen Einsatz! 

Wir haben immer wieder Anfragen für Beginners von Auswärts. Zur Zeit nehmen wir 

keine neuen Teilnehmer auf, führen aber eine Warteliste. Nach wie vor steht die 

Freude an der Arbeit mit dem Hund im Vordergrund, was von allen Teilnehmenden 

sehr geschätzt wird. Bei den Fortgeschrittenen gibt es ein paar Teams, die gerne an 

einem Plauschturnier teilnehmen möchten. Ich drücke jetzt schon die Daumen, dass 

es klappt, dass ihr viel Freude habt und dass es euch gelingt, Dinge umzusetzen, die 

ihr im Training erarbeitet habt. 

 

Begleithunde 

Béa Burri (Stv.) für Ralph Dinkel :  

Unsere BH-Gruppe trainierte abwechselnd Samstag Mittag oder Sonntag Morgen 

mit jeweils 12 bis 16 Teilnehmern. Auf der Teilnehmerliste stehen momentan 20 

Teilnehmer. Es besteht eine Warteliste. 

Vom 21. - 23. April 2023 fand das Trainingswochenende im Schwarzwald statt. Im 

Landhaus Waldheim, Bonndorf, waren wir sehr gut aufgehoben und wir fanden 

ideales Trainingsgelände vor. 

Als Weiterbildung hatten wir auch zwei Tagesübungen mit den Instruktorinnen 

Selina Iten und Evchen Prassl angeboten. Diese wurden auch sehr gut besucht und 

wir konnten viel profitieren und lernen. 

Einige Gruppenmitglieder haben auch an Prüfungen teilgenommen: 

Willy Kappenthuler mit Leroy errichte an der SKBS SM den 8. Rang 

Ralph Dinkel wurde mit Avi an der Sennenhund SM BH1 auf dem 2. Rang klassiert 

An der NOV – Meisterschaft, die der KVF durchführte, starteten 8 BH-Teilnehmer 

mit mehr oder weniger Wettkampfglück in den verschiedenen Kategorien. Drei 

Teilnehmer erreichten das AKZ leider nicht. 

Mitte Dezember fand bei gutem Wetter der Schlusshöck statt. Vorgängig konnte 

mit den Hunden ein abwechslungsreicher Plauschparcours absolviert werden. Als 

Höhepunkt gabs das traditionelle Cervelats-Apportieren. Danke Ingrid, für die 

gesponsorten Würste! Anschliessend gabs das von Ralph organisierte Fondue 

Bourguinon mit Pomme-Frites. Selbstgemachte Desserts fehlten auch nicht. 

Die Uebungsleiter wurden von der Gruppe reich beschenkt mit einem grossen 



Geschenkkorb, einer Mütze und einem Kissen für den Hundeplatz sowie einem 

MEIKO-Gutschein. Nochmals vielen Dank! Zwischen Hauptgang und Dessert 

organisierte Barbara Gubler noch ein Spiel. Dabei konnten Päckli mit Inhalt für 

unsere Hunde erwürfelt werden. Es war lustig und alle hatten den Plausch. 

Das neue Trainingsjahr beginnen wir Mitte Januar wieder. 

 

Sanitätshunde 

Davina Dahlhaus (Mittwochsgruppe) :  

Wir freuen uns, dass unsere Trainings immer gut besucht sind - egal was das Wetter 

macht, wir stehen im Wald 😀.  

Mit 8 Teams war und ist unsere Gruppe weiterhin komplett und stabil. 

Wir haben ein Gutes Miteinander. Spass, Freude, Freundschaft und Ehrgeiz 

spiegelten sich dann auch in den guten Resultaten wieder von Startenden: 

SanH1 mit jeweils 288 Punkten bestanden: Barbara Kempf mit Fritzi, Claudia Graf 

mit Joker, Therese Fuchser mit JJ. 

Christa Felder belegte mit Janka den 5. Platz an der SM Retriever und den 6. Platz 

an der SM aller Rassen. 

Herzlichen Glückwunsch allen zu den tollen Resultaten! 

Ausserhalb des SaniTrainings gab es auch Resultate am BH/VT von Claudia Graf mit 

Juma und im IGP3 von Barbara Kempf mit Fritzi. 

Auf Ende Jahr habe ich, Davina Dahlhaus, die Mittwochsgruppe übernommen. 

Christa Felder hat die Position der Stv. Übernommen. 

Susanne Brönnimann musste sich aus gesundheitlichen Gründen zurückziehen. 

Wir danken ihr sehr für ihren Einsatz als HAL und die tollen Reviere die sie uns 

aufgetan hat zum Trainieren. Wir wünschen ihr alles Gute und schauen gespannt auf 

das Sani Jahr 2024. 

 

 

Bea Kräutli für das Wochenende :  

Für das vergangene Jahr gibt es nicht viel spektakuläres zu berichten.Wir sind eine 

kleine und homogene Gruppe, die immer regelmässig die Trainings absolviert.Jeder 

von unserer Gruppe hat seine eigenen persönlichen Erfolge erzielt und jeder kann 

Stolz auf sich und seinen Hund sein. Es war ein Jahr mit viel Arbeit im 

SanitätsHunde-Bereich, aber auch voller Spass und Zusammenhalt. Wir freuen uns 

auf das kommende Jahr und sind motiviert noch mehr zu erreichen. 

 

 

Sporthunde 

Tanja Brunold :  

Die Teams der Sporthundegruppe trainierten im Jahre 2023 achtundvierzig Mal am 

Mittwochabend. Einmal im Jahr findet unser Wassertraining in Steckborn und einmal 

ein Fährtentraining bei Tanja auf dem Lande statt. Hinzu kam ein Intensiv-

Trainingswochenende in Oberriet Ende August.  



An den Trainings nahmen zwischen vier bis elf Teams teil. Die Anzahl der 

Sporthundegruppe-Teilnehmer*innen hat sich auf zwölf Teams eingependelt.  

Das Leiterteam besteht aus unserem Helfer Dani Tartaglia, meiner Stellvertretung 

Debby Gisler, den beiden Beratern im Schutzdienst Roger Forrer und Dani Ryavec, 

Jana Marti und Pascale Meier unterstützen die Teams in der Unterordnung und mir 

als Hauptabteilungsleiterin.  

Ein grosses Dankeschön für euren grandiosen Einsatz im vergangenen Jahr!  

In unserer Gruppe gab es eine grosse Veränderung: Thomas Fillinger, er arbeitete im 

Kostüm mit den Grenzwächtern und der Polizei, hat die Sporthundegruppe nach 

aktiven neun Jahren per Ende Juli verlassen. Die Vereinbarkeit mit Familie und Beruf 

war nicht mehr gewährleistet und darum entschied sich Thomas zu diesem Schritt. 

Mit ihm sind auch die Teams ausgetreten, die mit ihm trainiert haben. Wir wünschen 

Thomas und den weiteren Ausgetretenen alles Gute für die Zukunft.  

Anfangs Jahr begab sich wiederum eine kleine Gruppe ins alljährlich stattfindende 

Skiweekend nach Tschiertschen. Wobei ein Novum darin lag, dass es wegen 

Schneemangel ein Wander- und Schlittel-Wochenende wurde. Die gute Stimmung litt 

darunter keineswegs. Bemerkenswert an diesem Wochenende war die Spannweite 

zwischen der jüngsten und dem ältesten Teilnehmer: Vier Monate bzw. sechzig 

Jahre.         

Es gibt einige sportliche Erfolge im Jahre 2023 zu erwähnen: 

• Pascale und Churchill Blindenhundeschule Allschwil erarbeiteten sich den 

Schweizermeistertitel im IBGH3 der Retriever, 

• Tabea und Samoa Storm Guardiano da Passione holten sich den NOV 

Meistertitel im IBGH1, 

• Dagmar und Moe von der Zonser Heide gewannen den NOV Meistertitel im 

VPG1, 

• Astrid hat mit Saphira vom Eisenring die Prüfung im Schweiz. 

Polizeihundeführerinnen Verein (SPV) bestanden, 

• Jana und Moby konnten in der Jugend-SM im BH1 und an der NOV im IBGH3 

jeweils den Vizeschweizermeistertitel nach Hause tragen und 

• Pascale und Jana haben den Sporthundetrainer TKGS erfolgreich absolviert.  

Herzlichen Glückwunsch euch allen zu diesen tollen Resultaten.  

Das Jahr der Sporthundegruppe wurde mit einem leckeren und geselligen Raclette-

Abend mit aktiven und ehemaligen Mitgliedern abgerundet.  

Ich möchte mich bei allen Teams für ein sportliches und erfolgreiches Jahr 

bedanken. Und, nicht zu vergessen, für ein kameradschaftliches Miteinander. - Ohne 

das geht es nicht. -  

Im Dezember trainierten wir das letzte Mal am Mittwochabend. Neu wird das Training 

der Sporthundegruppe am Montagabend stattfinden. Eine absolute Neuheit! Dadurch 

sind die Platzverhältnisse am Montag- und Mittwochabend für die trainierenden 

Gruppen grösser.  

Wir sagen „Tschüss“ dem 2023 und sind bereit für ein spannendes 2024. 

 

  



Sporthundegruppe IBGH :  

Michael Biefer  :  

Das Sportjahr 2023 ging sehr schnell vorbei. Kaum haben wir die IBGH Gruppe neu 

gegründet, endet die Saison schon wieder. Rückblickend war es ein spannendes und 

erlebnisreiches Sportjahr 2023. Wir durften von unseren 5 Teams 2 an die SKG-

Schweizermeisterschaft aller Rassen anmelden, dies waren Katja Wolf und meine 

Wenigkeit. 

Nun, was soll ich noch zur SM sagen, der Wintereinbruch am 2 Tag, war das kleinste 

Übel. Es gab keine richtige Verpflegung und der zweite Vorführungsplatz war eine 

bessere Weidewiese. Schlussendlich war es ein emotionales Wochenende, das ich 

nicht missen möchte. Trotzdem muss man eine solche Veranstaltung erstmal auf die 

Beine bringen, was sicherlich nicht einfach ist. Respekt dafür. 

Zwei Wochen später, startete ich zusätzlich mit meinem Cyrus an der 

Schweizermeisterschaft der Schäferhunde. Ja, hätte besser laufen können, ist nun 

leider so. Nochmals herzlichen Dank an die Vize-Präsidentin mit Hansi für das 

überraschende Jubeln vor Ort. 

Und zum Jahresabschluss holte sich mein Cyrus an unserer NOV-Meisterschaft trotz 

einem Patzer den Titel im IBGH3. 

Für das Sportjahr 2024 wünsche ich von Herzen meiner IBGH Gruppe ganz viele 

Prüfungspunkte. Mögen Eure Erwartungen in Erfüllung gehen. 

Dem Vorstand gutes Steuern des grössten kynologischen Vereins der Schweiz. 

Und allen KVF-Mitgliedern, viele schöne gemeinsame Momente mit eurem Vierbeiner. 

 

 


